
１ 

令和５年１２月第２０回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

１ 田中 建一 

（一問一答方式） 

学校教育について １．児童の教育支援について 

 ・３条の委員の構成と氏名公開 

 ・６条３の考え方 

２．小中学校の校舎建替と規模適性について 

市財産の活用と運用

について 

１．旧市民プールのあと地活用方向 

市選挙公報条例につ

いて 

１．３条２と４条の共通点は 

２．５条の配布日は守られるのか 

行橋市図書館等複合

施設整備事業の事業

変更契約について 

１．変更内容を確認したのか 

２．変更内容は契約に基づくものか 

２ 大池 啓勝 

（一問一答方式） 

安全安心なまちづく

り（政治姿勢） 

○ 財政状況を踏まえて（固定資産税率引き下げ・

子供たちの健康を守る予算配分） 

○ 教育政策（安全安心に学べる教育施策の考え

方・人材育成の観点から） 

○ 公共工事の入札及び契約の適正化と特定危険

指定暴力団について 

○ 高齢者移動手段について 

３ 岡 淳輔 

（一問一答方式） 

令和５年１２月定例

会、市長行政報告につ

いて 

①行橋市制７０周年について 

②文化振興について 

③上水道事業の取り組み 

④学校施設整備について 

⑤観光振興について 

安心安全の街づくり

（通学路、高齢者福祉

を含む）について 

①南行橋駅小犬丸踏切について 

②国道４９６号線 泉小学校から福原交差点ま

での歩道 



２ 

令和５年１２月第２０回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

４ 德永 克子 

（一問一答方式） 

鳥獣被害対策 被害の実態と対策 

はんこ行政 印鑑廃止の実態と方針 

都市宣言について 行橋における都市宣言の実情 

非核都市宣言 男女共同参画都市宣言 

市政運営について パートナーシップ制度 市奨学金制度 

駅トイレの改修 学校トイレ生理用品 

市道の整備・改修 

築城基地問題 最近の築城基地の状況 関連する状況 

総合教育会議 行橋市における総合教育会議の実態 

教育委員の役割 

５ 矢野 潤一 

（一問一答方式） 

地域人材（人財）・労

働力不足について 

① 高校卒業後にどれだけ地元企業や近隣企業に

就職出来ているのか？ 

② 人手不足、特に深刻なドライバー不足につい

ての対応策を伺う。 

一般質問資料①～③ 

次世代に向けた交通

インフラ整備につい

て 

① 郊外のインフラ整備について伺う。 

一般質問資料④ 



３ 

令和５年１２月第２０回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

６ 井上 倫太郎 

（一問一答方式） 

生活圏に出没する野

生鳥獣対策について 

近年イノシシやシカなどの野生動物と人間が遭 

遇する機会が増え、農業被害だけでなく、人身被

害の報告も急増しており、人々の暮らしを脅か

す、地域の切実な課題になっている。直近では特

にクマによる被害が連日のように報道されてお

り、獣害に対する市民の皆様の不安の声を耳にす

る機会も増えた。 

鳥獣被害防止特措法では鳥獣被害が、農林水産業

に対する被害に加え、人身被害や交通事故の発生

など、広域化・深刻化していることに対応するた

め、被害防止計画に住民の生命等に係る被害が生

じるおそれがある場合等の対処に関する事項も

追加されました。 

鳥獣被害に対する対応は各自治体の鳥獣被害防

止計画にて運用されているが、行橋市の計画では

農林水産業に係る対応が主であり、住宅地に出没

する獣害に対する対応は稀薄に感じる。 

・住宅地に出没する害獣に対する防護柵の購入費

補助を行っている自治体の事例 

行橋市放課後児童ク

ラブ運営業務委託に

ついて 

令和 5年 10月 5日に現在行橋市内にある放課後 

児童クラブ 18カ所のうち、11カ所 14ユニットの 

公募が開始され 12月 6日に審査結果の公表が行 

われる予定になっています。 

放課後児童健全育成事業については約 10年前か 

ら議会にて提案しており、今回の委託方法につ

い 

て大きな疑問があり、行橋市が今後どのような

意 

思を持ち取り組んでいくのか。 

放課後児童クラブのあるべき姿について問う。 

工藤市長の市政運営

について 

・北九州空港滑走路延伸などの機会を活かす政策

について（草野団地跡地の活用等） 

・政策立案における 2つの視点（まちかどトーク

＆報告会） 

・学校施設における事故について（11月 3日行橋

中学校） 

・市制 70周年事業について 

など市政全般について問う。 



４ 

令和５年１２月第２０回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

７ 瓦川 由美 

（一問一答方式） 

今後のまちづくりに

ついて 

・まちかど報告会からみえてきたものについて 

・高齢者や交通弱者への対応について 

・本市への移住や地域おこし協力隊への取り組み

について 

ワンヘルス推進への

取り組みについて 

・福岡県ではワンヘルス（人と動物と環境はつな

がっている）推進基本条例が制定されている

が、本市における取り組みや今後の対応につい

て 

８ 小坪 慎也 

（一問一答方式） 

人口増という市長方

針と公共事業の考え

方 

①公共事業については全面的に否定する立場

か？ 

②各種の建替え計画を前に財政的なバランスの

懸案、そのうえでの将来投資。 

③事例としての魚市場の老朽化や青果市場の撤

退、校区要望としての公民館建替え。 

人口増および乱開発

の抑止としての口径

別納付金および施設

分担金の運用につい

て 

①水道事業としての受益者負担の観点と、都市

計画を含めた市政発展上の展望。 

②傾斜について見直して頂きたい、バランスに

ついては横断的な市長判断の検討を求めてい

る。 

外国人のみに許され

た年金の脱退一時金

について 

①全国市長会の動きについて 

②総理所信表明演説に対する自由民主党からの

代表質問について 

③安価な労働力として期待された外国人の老後

の社会保障と、民生費の急増についての財政

的な考え方。 

９ 豊瀬 尉 

（一問一答方式） 

子供のインフルエン

ザ予防接種費用の助

成について 

①子供のインフルエンザ罹患率状況について 

②インフルエンザに対する認識について 

③助成の有無の判断基準について 

水道事業の渇水対策

について 

①油木ダムの貯水率について 

②行橋市の水道水の供給状態について 

③渇水時の医療機関等へのフォローについて 

洪水対策について ①内水面の対策について 

②浦川ポンプ場の進捗状況について 



５ 

令和５年１２月第２０回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

10 田中 次子 

（一問一答方式） 

学校教育について ・児童生徒の健康、シックスクール問題と対策 

・学校給食の献立・食材について 

・中学校校則（規定）の見直しについて 

市職員に対するハラ

スメントについて 

・ハラスメントの実態 

・ハラスメント根絶に向けた取り組み 

議場及び議会傍聴席

について 

・議場の変遷 

・議会傍聴アンケートの意見について 

・議場レイアウト、設備、備品の問題点 

・市民に開かれた議場づくり 

11 西田 憲司 

（一問一答方式） 

自転車のマナーにつ

いて 

①自転車乗用中のヘルメット着用について 

②自転車事故への対策について 

③自転車の交通マナーの向上について 

④放置自転車の状況について 

⑤駐輪対策（一時駐輪場の設置等）について 

市民サービスの向上

に向けた取組につい

て 

①市民満足度に向けた取り組み（その後の状況）

コンビニ交付サービス等について 

②きめ細やかなサービスガイドブック等の作成

について 

③ワンストップサービスの業務効率化及び市民

の利便性の向上について 

未来へつながる環境

づくりについて 

①渇水対策について 

②地下水の有効活用について 

学校のあり方につい

て 

①危険個所の周知及び確認について 

②教育委員会と学校の連携について 

③コミュニティスクールの現状について 

④今後の取り組みについて 

12 藤木 巧一 

（一問一答方式） 

ＳＤＧｓの各部の取

り組みについて 

前回の一般質問でＳＤＧｓの 17 項目のいずれか

に該当する部署について聞いたが、その後、それ

ぞれがどの様な目的を定め、行政に取り入れてい

るのかを聞く。 

（特に環境全般、市営住宅、教育現場への啓発） 



６ 

令和５年１２月第２０回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

13 小堤 千寿 

（一問一答方式） 

通学路・歩道の安全対

策及び学校施設（周

辺）整備について 

①泉小学校前の広場について前回質問した、その

後の進捗、検討段階について。 

②学校施設での学生の事故について 

③教職員の駐車場について 

水道事業について ①行橋市水道事業会計の経営状況について 

②口径別納付金及び施設分担金について（前回答

弁からの進捗） 

③北九州市、苅田町との広域連携協議について 

馴れ合いにおける教

育行政について 

①行橋市中学校国際交流事業について 

②令和７年度より導入される市立中学校の新標

準服（制服）について 

不可解な工事入札制

度について 

①入札執行結果の状況について本市の考察 

②市民、団体からの要望書、請願書、質問状等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 


